

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### L'Église Saint-Martin fait peau neuve

**Depuis la fin du mois de février, l'Église Saint-Martin est en cours de rénovation. Les travaux dureront trois ans.**

Depuis son édification au XI<sup>e</sup> siècle, l'Église Saint-Martin a connu de nombreux remaniements, dénaturant et fragilisant progressivement l'édifice. Depuis la fin du mois de février, le bâtiment fait l'objet d'importants travaux de rénovation et de conservation.

#### Trois ans de chantier

Les travaux sont programmés sur trois ans. Le chantier a débuté cette année par la restauration extérieure, et plus particulièrement la réfection du clos couvert du bâtiment pour assurer son étanchéité. L'année prochaine, les travaux se poursuivront à l'intérieur de l'église, avec la restauration des maçonneries et la réfection des installations électriques. Une dernière étape en 2025 servira à la réfection de la mise en lumière et de la sonorisation, ainsi qu'à la restauration des tableaux et décors.

Pour couvrir les frais de restauration, la Ville a perçu une subvention de 300 000€, au titre de la Dotation de soutien à l'investissement local (DSIL), ainsi qu'une subvention de la DRAC Nouvelle-Aquitaine, d'un montant de 108 000€ pour la première phase des travaux.

#### Édifice historique de Villenave d'Ornon

Dédiée à Saint-Martin, évêque de Tours (315-397) et artisan de la christianisation rurale au IV<sup>e</sup> siècle, cette église historique de Villenave d'Ornon est située dans le quartier du Bourg. Son architecture est le témoignage des époques qu'elle a traversées. Elle comporte notamment une abside classée Monument Historique depuis 1920, tandis que le reste de l'édifice est inscrit à l'inventaire supplémentaire des Monuments historiques depuis 1925.

Des fouilles succinctes laissent penser que l'église aurait été bâtie sur une chapelle primitive. En 1967, la découverte d'un sarcophage dans le sol du chœur a aussi permis de confirmer que l'église était un relais sur les chemins de Saint-Jacques-de-Compostelle. Par ailleurs, lors de la réfection du parvis en 2013, des fouilles ont été effectuées par le service archéologie préventive de Bordeaux Métropole, permettant la mise à jour de près de 250 sépultures datant du Moyen-Âge à l'époque moderne. Deux sépultures médiévales retrouvées sur les lieux, datant du XII<sup>e</sup> et du XIII<sup>e</sup> siècle, ont été reconstituées à l'entrée de l'église. Lors de ces fouilles, deux sarcophages datant de l'époque mérovingienne (V<sup>e</sup>-VIII<sup>e</sup> siècles) ont aussi été retrouvés.

Suivez-nous sur [villenedornon.fr](http://villenedornon.fr) / Facebook @mairievillenedornon